

## **MEDIACIÓN Y EMPODERAMIENTO FRENTE AL ESTIGMA Y VULNERABILIDADES QUE CAUSA EL VIH EN PERSONAS QUE EJERCEN LA PROSTITUCIÓN EN LA COMUNIDAD DE MADRID**



---

La asociación IN GENERO es una organización sin ánimo de lucro que tiene como fin fundamental defender los derechos humanos y fundamentales de las personas que ejercen prostitución y las víctimas de trata. Nuestra organización no revictimiza, sino guía y empodera al colectivo para que ellas, ellos y elles sean las gestoras de su propio cambio. Nuestra organización considera que las personas más vulnerables dentro del colectivo son las mujeres víctimas de trata y las mujeres transexuales y por eso necesitan mayor apoyo. Por esta razón, nuestro equipo de mediadoras y mediadores está compuesto mayoritariamente por estas personas.

---

La idea de crear este proyecto surge al detectar el desconocimiento que tenía el colectivo con respecto a los tratamientos (PReP y PEP) para prevenir el VIH. Este desconocimiento se debe al aislamiento social de las personas que ejercen prostitución, que solo se relacionan con iguales, creando falsos mitos respecto al VIH. También el colectivo, de procedencia mayoritariamente extranjera, sufre racismo institucional y dificultades de acceso a la sanidad, especialmente cuando se encuentra en situación administrativa irregular.

El proyecto Mediación y empoderamiento frente al estigma y vulnerabilidades que causa el VIH en personas que ejercen la prostitución en la comunidad de Madrid tiene dos ejes principales:

1. Un grupo de mediadores y mediadoras visita todos los lugares en los que se ejerce la prostitución, donde se imparte un taller formativo sobre VIH, las maneras de transmisión del virus y cómo prevenirlo, se desmontan falsos mitos y se dan a conocer los tratamientos para evitar la transmisión (PReP y PEP). Además, se les entrega un número de teléfono de atención 24 horas, para que puedan realizar consultas. En esta intervención también se presenta el recurso de mediación especializada, informándoles que, de manera gratuita, una mediadora les puede acompañar al hospital para acceder al TAR, la PReP y la PEP.
2. Acompañamientos personalizados: el proyecto cuenta con una mediadora que realiza un acompañamiento individualizado al hospital a las personas que lo demandan. Así se garantiza el acceso a la sanidad de las personas que necesitan algún tipo de tratamiento., ya sea preventivo o antirretroviral.

Gracias a la colaboración económica que realiza ViiV Healthcare a la organización en el 2023, 40 personas del colectivo pudieron acceder al TAR, 94 accedieron a PReP Y 56 a PEP. Como reconocimiento a la labor que aporta a la comunidad, este proyecto fue galardonado en el 2023 como el mejor PROYECTO A LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS CON VIH. Este reconocimiento nos llena de satisfacción y hace que sigamos trabajando y luchando por los derechos sanitarios de las personas que ejercen la prostitución y víctimas de trata.